



**A.D.P.**

# Association pour le Développement des Pygmées

Décembre 2016

Chers amis,



Panneaux solaires à Salapoumbé

Comme chaque année nous sommes heureux de vous retrouver pour vous partager les nouvelles reçues du Cameroun. Ces nouvelles sont contrastées : l'alcool, la drogue et aussi la prostitution font malheureusement des ravages dans l'est Cameroun et chez nos amis bakas. *"Tout semble fait pour les détruire"* nous écrit soeur Jacqueline de la mission de Salapoumbé.

Le soutien financier et moral qu'apporte ADP est d'autant plus précieux : *"Nous sommes là, avec eux, partageant leurs joies, leurs peines, leurs soucis, et essayant de leur faire découvrir à travers la parole de Dieu, qu'ils sont aimés et respectés de Dieu qui les veut "debout"*. A Salapoumbé, cette présence aimante et évangélisatrice a conduit au baptême de 8 adultes et au sacrement de mariage pour 2 couples.

De bonnes nouvelles aussi de la part des deux autres missions : à Djoum comme à la ferme de Kaigama, les efforts soutenus de longue date pour la scolarisation des enfants portent leurs fruits. Aujourd'hui, de plus en plus de jeunes entrent en formation professionnelle : école des eaux et forêts, école de la police, formation de mécanicien, de couture et même.... doctorat en vue de la magistrature..... Il y a encore 10 ans, de tels résultats étaient inespérés C'est une grande fierté !

"Ma joie est très grande, et, avec le père Dhellemmes qui est au ciel, je suis sûre que vous la partagez !" s'enthousiasme Isabelle Zeh, directrice et fondatrice du Centre « les bons samaritains » de Djoum. Orphelinat, école primaire, école professionnelle, ce centre a ouvert un collège au mois de septembre !

Tout cela a été rendu possible GRACE A VOUS "

Soyez très chaleureusement remerciés de cette fidélité.



Classe de couture à Dioum

**Patrice Désaubliaux, Gérard Ducoulombier,  
Maurice Dhellemmes, Stéphane et Agnès de Williencourt**

---

ADP chez M. Gérard Ducoulombier - 10 domaine de la croix blanche 59223 Roncq  
Mail : developpementpygmées@gmail.com

**Don en ligne possible sur [www.pygmées.wix.com/adp-cameroun](http://www.pygmées.wix.com/adp-cameroun)**

# La vie des missions

## Djoum

« C'est pour vous dire que la scolarisation depuis quelques années a pris de l'ampleur. Ceci s'explique par la prise de conscience des bakas à comprendre que l'école est une voie de réussite dans la mesure où ils n'ont plus de forêt pour chasser et y puiser comme jadis, de quoi vivre.



Nouveau mobilier pour l'école

Aujourd'hui c'est l'école qui donne le travail au Cameroun et les bakas sont déjà aussi des diplômés. Nous attendons l'intégration de certains à la fonction publique. ADP sera très contente car voilà la surprise : 5 bakas sont à l'école de formation pour être policiers camerounais. Ce sera une première dans l'histoire du monde des minorités. Ma joie est très grande ! » Lettre d'Isabelle Zeh- juillet 2016

Pour faciliter l'accès des bakas à l'enseignement supérieur et professionnel, Isabelle a décidé **d'ouvrir un collège à Djoum**. Les travaux

d'aménagement se poursuivent. « Vraiment, infiniment merci parce que tout se passe très bien. On a reçu l'argent et tous les travaux se font nuit et jour » octobre 2016

### A Djoum, ADP participe au financement pour

- le fonctionnement de l'école des "Bons samaritains",
- le salaire des maîtres,
- la nourriture des enfants de l'orphelinat
- les travaux de réfection de l'école des « bons samaritains »
- l'aménagement du nouveau collège



Classe de couture

## La ferme-école de Kaïgama-Bertoua

Depuis plusieurs années maintenant, Sœur Thérèse Beudin, sœur de Saint Joseph de Cluny, travaille activement à implanter l'exploitation de poivriers, et former les bakas à cette culture « *Aujourd'hui nous avons beaucoup progressé au sujet du poivre : nous avons adopté celui de Penga, originaire des Indes. Nous avons 600 plants (...) chaque pied peut nous rapporter 10kg de poivre. Ce poivre a une très bonne saveur et est très recherché. Il se vend donc à 10 000 CFA le kilo.* C'est une plante qui peut faire vivre beaucoup de personnes au Cameroun. Tout ce préambule pour dire que nous avons besoin d'un appui pour payer de la main d'œuvre. »



Sœur Thérèse et toute l'équipe lors de l'assemblée aénérale de la Ferme école

*Par ailleurs, notre tracteur Someca, lui aussi a besoin d'être remis en état, il est au garage en ce moment. »*

*Pierre Wanda qu'ADP accompagne et parraine depuis plusieurs années, progresse dans sa formation professionnelle. Sœur Thérèse nous écrit en juillet 2016 : « Nous avons bien reçu les 1500 euros que j'ai touché vendredi dernier, Ceci nous a apporté un nouveau souffle. Pierre Wanda est aussitôt reparti vers son village. Le 02 août il va passer le concours des Eaux et Forêts à Yaoundé. »*

### **A Kaïgama, ADP contribue au financement pour**

- La réparation du tracteur**
- L'animation et la formation dans l'exploitation de poivriers**

## Mission de Salapoumbé



Installation des panneaux solaires financés par ADP

« La population de notre zone, spécialement les Bakas, traverse une période difficile. Tout semble fait pour les détruire. Les véhicules qui circulent le plus, outre les grumiers emportant la richesse des arbres par centaines, sont des camions, camionnettes, voiturettes, motos, transportant les caisses de bière et les cartons de sachets de whisky. L'alcoolisme atteint les familles les unes après les autres, les détruisant de l'intérieur : les hommes et maintenant les femmes ; les jeunes devant leurs parents ivres, perdent leurs repères, s'agitent, cherchent « l'ambiance » que procure les bars ; et voilà qu'une dernière vague est en train de les atteindre : la drogue, un médicament, le tramol, dont la vente est soit disant interdite mais qui se trouve partout pour presque rien....

### **Priez pour la population de Salapoumbé,**

Nous sommes là, avec eux, partageant leurs joies, leurs peines, leurs soucis, essayant de leur faire découvrir, à travers la Parole de Dieu, qu'ils sont aimés et respectés par Celui qui leur a donné la vie et qui les veut « debout ». Pour cela, **nous continuons la catéchèse et l'animation des célébrations dans les villages** et le jour de

*l'Epiphanie, huit adultes ont été baptisés et deux couples ont reçu le sacrement du mariage : une très belle fête !* » Lettre de Sœur Jacqueline Salapoumbé janvier 2016

## **Pour soutenir ces projets**

**Vous pouvez faire un don en ligne**

par notre site internet [www.pygmees.wix.com/adp-cameroun](http://www.pygmees.wix.com/adp-cameroun)

Ou

adresser un chèque

à l'ordre de :**Association pour le Développement des Pygmées**

A joindre au bordereau ci-dessous et à envoyer à

**ADP c/o M. Gérard Ducoulombier-10 domaine de la croix blanche 59223 Roncq**

**NOM.....**

**Prénom .....**

**Adresse .....**

**Code Postal..... Ville.....**

**Pays .....**

**Ci-joint ma participation aux actions d'ADP**

**NB : - ADP n'a d'autres frais que le faible coût de cette lettre**

**- Si, à l'avenir, vous souhaitez recevoir cette lettre par mail, merci de nous le faire savoir en écrivant à [developpementpygmees@gmail.com](mailto:developpementpygmees@gmail.com)**

---

ADP chez M. Gérard Ducoulombier - 10 domaine de la croix blanche 59223 Roncq

Mail : [developpementpygmees@gmail.com](mailto:developpementpygmees@gmail.com)

**Don en ligne possible sur [www.pygmees.wix.com/adp-cameroun](http://www.pygmees.wix.com/adp-cameroun)**